



# Cataluña recortó su gasto un 24% en el primer trimestre

La incertidumbre por el presupuesto de 2013 está tensionando al sector

El Ejecutivo de Artur Mas espera lograr un mejor objetivo de déficit

BARCELONA  
**CARMEN FERNÁNDEZ**  
 carmenfer@diariomedico.com

La incertidumbre sobre el presupuesto para 2013 se mantiene en Cataluña entrado el mes de mayo y está tensionando fuertemente al sector sanitario, que trabaja con las cuentas prorrogadas de 2012 y sufriendo nuevos recortes. Los datos sobre el estado de ejecución de gastos que hace públicos el Departamento de Economía de la Generalitat no dejan lugar a dudas: muestran un descenso del 24,31 por ciento en las obligaciones reconocidas por Salud a 31 de marzo respecto al mismo periodo de 2012. Es decir, Salud reconoció un gasto por valor de 2.144 millones de euros en el primer trimestre de 2012 y de sólo 1.622, en el de 2013.

Esta rebaja estaba prevista en el decreto de prórroga de los presupuestos de 2012 de la Generalitat, pero sorprende que se esté pudiendo cumplir en Sanidad. La **Unión Catalana de Hospitales** y el Consorcio Sanitario y Social de Cataluña, que agrupan a los centros concertados (mayoritarios respecto a los del Instituto Catalán de la Salud) se llevaron las manos a la cabeza al ser informados por el Ser-



El consejero de Economía, Andreu Mas-Colell.

vicio Catalán de la Salud (CatSalut) de una posible reducción presupuestaria en 2013 de entre el 7 y el 10 por ciento, dependiendo de los ingresos y del objetivo de difícil para el conjunto e la Generalitat. El consejero de Economía, Andreu Mas-Colell, informó la semana pasada, en una entrevista en *Catalunya Radio*, que espera lograr un escenario más amable: acabar el año con un déficit del 2,1 por ciento del PIB, en lugar del 1,25 anunciado por el Ejecutivo de Mariano Rajoy para el

conjunto de las autonomías. El Gobierno central, a su vez, está pendiente de que Bruselas autorice un déficit del 6,3 por ciento del PIB para el conjunto de administraciones públicas españolas.

Con el escenario del déficit del 2,1 por ciento, el recorte total en la Generalitat sería de 1.500 millones, de los que cerca de una cuarta parte corresponderían a Sanidad. Las dos patronales sectoriales emitieron un comunicado a principios de abril asegurando

que "los planteamientos presupuestarios efectuados (recorte de entre el 7 y el 10 por ciento) son inasumibles" y "tras el esfuerzo y adaptación permanente de los últimos ejercicios, se han agotado prácticamente las medidas de gestión ordinaria que los centros tienen a su alcance". No hay que olvidar que esos centros, en su mayoría de titularidad pública y fuertemente endeudados, están haciendo frente en paralelo al incremento del IVA, la desaparición de las bonificaciones en la contratación de personal, la subida de cuotas de la Seguridad Social y el aumento del IPC. En el caso de los privados concertados, parece aún peor, puesto que no han podido aplicar los recortes retributivos y organizativos decretados por la Generalitat y el Gobierno central desde 2010.

El gasto en Sanidad en Cataluña alcanzó el récord máximo de 10.387 millones en 2010 y bajó a 9.612,9 en 2011 y a 9.162,5 en 2012, según datos del Departamento de Salud. En los dos últimos ejercicios, con el Gobierno de Artur Mas, la desviación presupuestaria pese a los múltiples recortes aplicados fue de 500 (en 2011) y 477 (2012) millones.